
 

 

 

LES MOTS INVARIABLES 

 

 

 

 

 

bien que 
dès que 
afin que 

parce que 
tandis que 

pourvu que 
depuis que 

d’abord 
ensuite 
quand 
puis 

depuis 
hier 

aujourd’hui 
demain 

partout 
surtout 
près de 
après 

auprès 
exprès 

très 
un tantinet 

tant 
pourtant 

autant 
tant mieux 

tant pis 
assez 
chez 
gré 

avant 
devant 

auparavant 
dorénavant 
davantage 

jadis 
hormis 

toujours 

guère 
naguère 
derrière 

vers 
envers 
travers 
soudain 

volontiers 
certes 

ailleurs 
selon 
loin 

malgré 
longtemps 

mieux 
puisque 
presque 
chaque 

quiconque 
avec 
mille 

ici 
ceci 
voici 

parmi 
ainsi 
aussi 
dans 

sans 
dedans 
lors de 
dès lors 

alors 
hors 

dehors 

lorsque 
sur 

sous 
dessus 

dessous 
par-dessus 

par-dessous 

au-dessus 
au-dessous 

donc 
dont 

en 
car 

sauf 

durant 
pendant 

cependant 
maintenant 

mais 
jamais 

désormais 

moins 
néanmoins 

fois 
parfois 

autrefois 
quelquefois 

toutefois 

tôt 
sitôt 

bientôt 
plutôt 
tantôt 

aussitôt 
en effet 

comme 
encore 
enfin 

combien 
autour 

trop 
tard 

peu 
peut-être 

plus 
plusieurs 
beaucoup 

tout à coup 
jusqu’où 

quoi 
pourquoi 
quoique 

voilà 
déjà 

jusqu‘à 
là 

tout à fait 
tout de suite 
tout à coup 

tout de même 
près de soi 

quant à 
d’ores et déjà 

comment 
souvent 

vraiment 
tellement 
seulement 

savamment 
évidemment 

 

 Le mot invariable s’écrit toujours de la même façon. Son 

orthographe ne change pas quelle que soit sa fonction. 

Ces mots sont à apprendre par cœur.  


